



# 東風

〇月〇日

『明るく伸びる子』  
 ○考える子 ○助け合う子 ○やりぬく子  
 ○じょうぶな子  
**【経営の重点】**  
 「なりたい」を支える学校

令和6年4月26日発行 第2号

## 相手意識 『挨拶』から『聴く』へ

校長 荇澤 滋一

令和6年度がスタートして1ヶ月が経ちました。各学級の授業をよく参観しますが、どの学級でも、学習課題に向かって一所懸命取り組む姿が多く見られています。友だちへの優しい声がけも聞こえてきます。落ち着いたスタートを切ることができました。

20日(土)の全校参観日には、多くの保護者の方々・地域の方々にお越しいただきました。誠にありがとうございました。子どもたちの真剣に学びに向かう様子をご覧いただいたことでしょうか。全体懇談では、学校経営の重点について短時間ではありますがお話しさせていただきました。その中で、私たち教職員が、子どもたちの指導にあたり、組織的に継続的に指導するための共通のゴール「目指す具体的な子どもの姿」について提示いたしました。ご家庭でも、お子さんの成長を見ていただく一つの指標としていただければ幸いです。

### 岩内東小学校 目指す具体的な姿

- 知①自分の考えをもち、表現できる子ども
- ②あきらめずに、ねばり強く学ぶ子ども
- ③主体的に課題に向かい、解決できる子ども
- 徳④挨拶ができ、礼儀正しい子ども
- ⑤思いやりをもち、やさしい子ども
- ⑥自分を見つめ直し、よりよい行動ができる子ども
- 体⑦体を動かすことを楽しみ、進んで運動する子ども
- ⑧なりたい自分を目指して、がんばりぬくことができる子ども
- ⑨成長について知り、自分で考えて整える子ども



上記具体的な姿の徳④「挨拶ができ、礼儀正しい子ども」について。毎日校門の前に立っていると、子どもたちが気持ちのいい挨拶をしてくれます。立ち止まって「おはようございます」と挨拶できる児童もいて、びっくりしました。そのことを始業式で全校児童に伝えたところ、半数以上の児童が立ち止まって挨拶するようになりました。これは大変素晴らしいことで、脈々と東小で受け継がれてきた挨拶の良さが、さらに磨かれました。何より、すぐに自分の行動をレベルアップしようとする子どもたちの素直さは素晴らしいものです。

礼儀とは、「相手への思いやり」の表れだと考えます。相手を大切な存在だと尊重するから、関係作りの第一歩として「おはよう」と挨拶ができます。第二歩は『相手の話を聴く』ことでしょうか。5月は、相手(の考え)を大切にする『聴く』ができるよう、指導して参ります。



## 1年生 ～入学式から3週間～

かわいらしい1年生28名が岩内東小学校に入学しました。ピカピカのランドセルを背負い、緊張しながら笑顔で保護者の方と手をつなぎ、小学生として初めて登校しました。

緊張していた1年生も少しずつ学校に慣れてきました。登下校の際はたくさんの地域の方々、子どもたちの安全を見守ってくれています。地域の方々にも見守られ、担任の中野先生の話をよく聞き、一つずつ学びながら、子どもたちは学校生活を笑顔で楽しんでいます。



## 全国学力学習状況調査に取り組みました

18日と23日に6年生が全国学力・学習状況調査と児童質問調査（オンライン）に取り組みました。問題量が多いものでしたが、子どもたちは時間いっぱいまで真剣に取り組んでいる姿が見られ、立派でした。

今後、これらの結果から課題等を分析し、児童の学力の向上や授業改善の方策を検討していきます。保護者の皆様には後日お知らせいたします。



## 認証式がありました ～とても立派な態度でした～

児童会の認証式が16日(火)にありました。児童会三役、委員会の委員長それぞれ元気な返事をして立派に認証状を受け取り、決意表明も全校児童の前で堂々と話すことができ、とても頼もしく見えました。

「代表者だけが頑張るのではなく、みんなで協力してよい学校を作っていきましょう」という校長先生の言葉通り、リーダーを中心にみんなで協力し合って、今までよりももっと楽しく過ごせる学校になっていけるようがんばってほしいと思います！



## 東小149歳のお誕生日（開校記念日）

4月30日(火)は開校記念日(振り替え)でお休みとなります。東小学校は、今年度開校149年を迎える歴史ある学校です。

挨拶が素晴らしい、話をきちんと聞ける、温かい心を持っている、仲が良い等、たくさんの良さがある学校です。

良さに磨きをかけ、さらに素晴らしい学校(地域)となるように、来年度の150周年そして、令和8年度の義務教育学校へ進んでいけるよう指導して参ります。



## 明日からゴールデンウィーク

明日からゴールデンウィークが始まります。今年は、開校記念日の振り替え休日もあり、4連休、2日登校、4連休となります。

入学・進級後、緊張の中スタートし、どの児童もとても意欲的に頑張ってきた3週間でした。心も体もゆっくりと休み、リフレッシュして再スタートを切ってほしいです。

また、安全・安心な連休となるように、学校でも指導しますが、折に触れ子どもたちに生活指導等をお願いします。

また、万が一事故等ありましたら、役場(67-7099)に連絡くださいますようお願い申し上げます。



## 【お知らせ・お願い】

○4月は、授業参観・保護者会、個人懇談にご来校いただき、ありがとうございました。お子さんの様子を伝え合う貴重な機会となりました。今後共、気になることがありましたら、遠慮なく学校にご相談ください。

○5月10日(金)は遠足が予定されています(雨天時は17日)。保護者の皆様にはお手数をおかけしますが、お弁当や遠足の準備などのご協力をよろしくお願いいたします。

○学校では、子どもたちの様子をお伝えるため、ホームページを随時更新しています。ぜひご覧ください。

